



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND
Fraktion Laboe

SPD Laboe, Katzbek 15b, 24235 Laboe

Gemeinde Ostseebad Laboe
Reventloustraße 20
24235 Laboe

Tobias Slenczek
Fraktionsvorsitzender

Fon: 04343 - 4244310
Mobil: 0160 - 1554326
tobias.slenczek@spdlaboe.de

30.09.2020

Ersatz maroder Strandzäune und Gestaltung der Strandpromenade

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Voss,
sehr geehrte Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter,

Zur aktuellen Situation

Der ca. 420 m lange Holzzaun zur Abgrenzung der Promenade zum Strand ist marode und muss dringend ersetzt werden. Dabei hat der Zaun zum einen praktische Funktionen, wie z.B. die Sicherung der Fußgänger vor der Böschung zum Strand sowie die Sicherung der höher gelegenen Promenade vor Flugsand und Hochwasser. Zum anderen hat die Abgrenzung der Promenade zum Wasser hin mit einem Zaun oder einer Mauer auch gestalterische Funktionen: Sie soll nicht als schweres Bauwerk in Erscheinung treten, sondern möglichst unauffällig und leicht erscheinen. Der Blick auf die Förde soll nicht verstellt sein. Auch eine – zumindest teilweise - Bepflanzung mit Gräsern zu Schaffung eines authentischen Strandflairs wäre denkbar und die Einbindung von Sitzflächen zum Verweilen.

Wenn man die Vielfalt an Gestaltungsmöglichkeiten betrachtet, dann wird auch schnell klar, dass man die Promenadenbegrenzung zum Strand nicht isoliert, sondern nur im Zusammenhang mit der Gestaltung der gesamten Promenade sehen kann. Denn ein begrenzender Zaun, eine Mauer ist für eine Promenade nur Teil eines Ganzen. Daher ist es heute auch kaum zu beurteilen, ob z.B. die schon vorgeschlagene Lösung mit Gabbionen, die man vor allem aus der Absicherung von Hängen und Böschungen im Gebirge kennt, zu uns an die Ostsee auf eine Promenade passen.

...2

Die Gemeinde ist hier in einem Dilemma: Zum einen muss schnell ein Ersatz für die maroden Strandzäune gefunden werden. Dabei kostet eine dauerhafte Lösung viel Geld und wird uns dann ggf. 40 Jahre unverändert begleiten. Zum anderen haben wir noch kein umfassendes gestalterisches Konzept für die komplette Modernisierung der Promenade. Allerdings haben andere Ostsee-Gemeinden schon hohe gestalterische Standards gesetzt, hinter der die Laboer Promenade nicht zurückfallen sollte. Möltenort ist hierfür ein Beispiel. - Es ist auch zu beachten, dass für eine komplette Sanierung der Promenade über den Zaun hinaus auch in absehbarer Zeit der Gemeinde das Geld fehlt.

Ein Lösungsvorschlag

Wir schlagen daher einen Kompromiss vor, der den o.g. Aspekten gerecht werden könnte:

Die Gemeinde sollte die vor uns liegenden 6 Monate nutzen, um einen Gestaltungswettbewerb für 420 m der Promenade auszuschreiben. Hierfür könnten z.B. drei Landschaftsarchitekten mit nachweislicher Erfahrung in der Freiraumplanung für touristische Infrastruktur und die Gestaltung von Freiräumen am Wasser aufgefordert werden (Bearbeitungsfrist z.B. 6 Wochen). Ein angemessenes Preisgeld kann diesen Planungsbüros als Anreiz zur Teilnahme angeboten werden. Für die Auswertung der Vorschläge könnte die Gemeinde eine zu diesem Zweck zusammengestellte ehrenamtliche Jury mit einem kleinen Kreis an Auswertern (unter Beteiligung von Vertretern der GV) einsetzen. Mit diesem Verfahren sollten im Frühjahr 2021 alternative gestalterische Konzepte für die Strandpromenade vorliegen. Aus diesen Vorschlägen kann sich dann die Gemeinde für das aus ihrer Sicht kreativste, schickste und auch noch bezahlbare Variante entscheiden.

Mit der Umsetzung der Neugestaltung der Strandpromenade wird allerdings 2021 nur der Teil begonnen, der den Ersatz der maroden Strandzauns betrifft. Dadurch ist sichergestellt, dass die neue Lösung für Zaun oder Mauer auch zum Gesamtkonzept passt. Für den restlichen Bereich der Sanierung der Strandpromenade beginnt dann die Suche nach Finanzierungs- und Fördermöglichkeiten. Das Tempo der weiteren Umsetzung wird sich daher nach der Finanzierbarkeit richten müssen.

Für den maroden Strandzaun müssen bis zur Umsetzung einer neuen Lösung Provisorien akzeptiert werden, die zumindest die Sicherung des Fußweges auf der Promenade sicherstellen. Dies sollte als ein vertretbarer Preis für eine nachhaltige und attraktive Neugestaltung der Promenade für die weiteren 40 Jahre sein.

Beschlussvorschlag

Der Werkausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung kurzfristig einen Gestaltungswettbewerb für die ca. 420 m Strandpromenade auszuschreiben mit dem Ziel, im Frühjahr 2021 ein präferiertes Gestaltungskonzept gefunden zu haben. An diesem soll sich der Ersatz des maroden Strandzauns orientieren.

für die SPD Fraktion

Tobias Slenczek
Fraktionsvorsitzender